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13 сентября избирателям предстоит проголо-
совать за кандидатов, претендующих на де-
путатские мандаты в думу Заводоуковского 
городского округа шестого созыва. 

По словам председателя территориальной изби-
рательной комиссии (ТИК) Светланы Касеновой, в 
Устав городского округа и границы избирательных 
округов уже внесены изменения, в соответствии с 
которыми число депутатов сократилось с 25 до 20. 
Сегодня идёт активная подготовка к выборам. С 9 
июля избирательные объединения начали выдви-
жение кандидатов в депутаты.

К 21 июля местное отделение партии «Единая 
Россия» и региональное отделение партии ЛДПР 
выдвинули по 20 кандидатур, городское отделение 
партии КПРФ – девять, партия «РОТ ФРОНТ» – две, 
местное отделение партии «Справедливая Россия» 

– одну кандидатуру. Самовыдвиженцев пока нет. 
Для регистрации кандидат должен представить 

в ТИК документы, подтверждающие достовер-
ность сведений, указанных им в заявлении о со-
гласии баллотироваться от своего избирательно-
го объединения. 

Светлана Касенова заметила, что на регистрацию 
кандидата закон отводит десять дней. После этого он 
получает право участвовать в предвыборной агита-
ции в СМИ, которая начнётся с 15 августа. 

Что касается работы участковых избиратель-
ных комиссий, то они сформированы на посто-
янной основе и их полномочия продлятся до кон-
ца 2016 года. По действующему законодатель-
ству люди, которые не смогут 13 сентября при-
йти на избирательные участки, смогут проголо-
совать досрочно.

Лилия НАЗАРЕНКО 

В соответствии с законом

Делегаты от 66 первичек по до-
стоинству оценили итоги пятилет-
ней работы своей общественной 
организации и её лидера и прод-
лили В. Моисеевой мандат дове-
рия. Более детально о деятель-
ности актива доложили предсе-
датели постоянных комиссий со-
вета и первичек. 

В числе приглашённых на кон-

ференции выступили глава ад-
министрации округа Александр 
Анохин и представитель облсо-
вета ветеранов Любовь Телеги-
на. Завершился этот представи-
тельный форум выборами деле-
гатов на аналогичную областную 
конференцию и церемонией на-
граждения отличившихся.

Лилия НАЗАРЕНКО

Сегодня охотоведы службы ох-
раны животного мира и Заводо
уковского общества охотников 
порознь и сообща выезжают в 
рейды по регулированию числен-
ности лис. Пока безрезультатно. 
Между тем у грибников и ягодни-
ков самый разгар сезона, а зна-
чит, возросла вероятность встре-
чи с больным зверьём. Помимо 
лисицы, переносчиками болезни 

могут быть енотовидные собаки, 
хорьки, барсуки и другие плото-
ядные дикие животные. Да и к 
кошкам с собаками стоит присмо-
треться внимательнее. Где они 
гуляют сами по себе, с кем кон-
тактируют – не установить, поэ-
тому домашним питомцам луч-
ше поставить бесплатную про-
филактическую прививку.

Александр ПОНОмАРёв

Чаще всего возгорания случа-
лись по причине использования 
неисправного электрооборудо-
вания. В двух пожарах в городе 
виновата стихия: огонь вспыхнул 
изза разряда молнии. Ущерб от 
бедствия оказался существен-
ным: пламенем повреждены до-
ма, надворные постройки, лич-
ные вещи, четыре автомобиля 

заводоуковцев. В этом году в ог-
не погибли пять человек.

К счастью, нынче намного спо-
койнее складывается ситуация 
с лесными пожарами. Их случи-
лось пять и все в начале пожаро-
опасного сезона. За аналогичный 
период в прошлом году в округе 
леса горели 11 раз.

Алла ЕГОРЫЧЕвА   

Огнеборцы без дела не сидят
Тридцать шесть пожаров с начала года произошло в домах 
жителей городского округа.

На марше новая пятилетка
В минувшую пятницу прошла IX отчётно-выборная кон-
ференция районного совета ветеранов. Его председателем 
вновь избрана Валентина Моисеева.

Привить и кошку, и собаку
Контактов заводоуковцев с больными бешенством дикими 
и домашними животными в период введённого карантина 
в городском округе не зафиксировано.

Не за горами новый учебный год, поэто-
му школьники округа активно набирают-
ся сил на свежем воздухе. 

В минувшую пятницу для полутора тысяч маль-
чишек и девчонок  в пришкольных лагерях окру-
га закончилась вторая смена. А вчера в Новоза-
имской, Боровинской и второй городской школах 
впервые заработала и третья смена. Около 400 
школяров совместят  отдых с изучением краеве-
дения и ITтехнологий.

Помимо этого, в июне и июле около двух со-
тен ребят отдохнули и отдохнут в лагере при ком-
плексном центре социального обслуживания на-
селения и его филиалах. 

Свыше полусотни слушателей специализиро-
ванных профильных групп добровольной подго-
товки к военной службе за счёт областного бюд-
жета уже побывали в оборонноспортивном оздо-
ровительном палаточном лагере «Ратники». Все-
го этим летом там отдохнут и потренируются бо-
лее 120 заводоуковских подростков. 

Оздоровительный лагерь имени Юрия Гагари-

на в июне и июле принял в своих стенах из раз-
ных районов области более шести сотен детей.  
Среди них есть и школьники округа.

Около полутора тысяч заводоуковских учени-
ков решили летом не только отдыхать, но ещё и 
подзаработать. В первых трёх сменах в отряде 
главы трудилось 869 подростков. На днях старто-
вала четвёртая смена, в которой работают свыше 
250 ребят. Кроме этого, школьники устроились на 
предприятия и  в организации округа бюджетной 
и внебюджетной сферы. Как сообщили специа-
листы центра занятости населения, этим летом 
около тысячи рабочих мест выделили для ребят 
государственные муниципальные учреждения, 
предприятия и индивидуальные предпринима-
тели. В основном подростки занимаются благо-
устройством территорий: пропалывают клумбы 
и газоны, убирают скошенную траву.

Так что летом детям есть чем заняться. Нуж-
но только выбрать: беззаботно отдыхать или со-
вмещать приятное с полезным.

Андрей КОРОСТЕЛёв
Фото автора

Пора без забот и хлоПот

• Ребята из пришкольного лагеря второй городской школы уверены, что с друзьями отдыхать весело.

Это на 200 ребятишек больше, 
чем годом раньше.

Так, во вторую городскую от ро-
дителей поступило уже порядка 
300 заявлений. В сентябре здесь 
откроется сразу десять первых 
классов. В средней школе № 1 
– вполовину меньше. Три пер-
вых класса заработают в четвёр-

той городской. Среди сельских 
учреждений образования наи-
большее количество первокла-
шек примут в Новозаимской, Па-
дунской и Горюновской школах. 
В Тумашово в первый класс пой-
дут всего шестеро ребятишек, в  
Дроновой – четверо. 

Ольга мЯСНИКОвА

Первоклашек всё больше
Нынче школы городского округа планируют принять око-
ло 800 первоклассников. 

МаМе
Охраняешь меня, как дитя,
Беспокоишься, будто о маленькой.
Как с проталинки на проталинку
Пересаживаешь шутя.
Ну, а я норовлю всё вброд,
По колено мне море синее,
Я сама – большая и сильная,
Ты считаешь – наоборот.
Но в один из тяжёлых дней
Про свою забываю силу я.
Чем слабей твои руки, милая,
Опираюсь на них сильней.

Надежда Полякова



«Заводоуковские вести» 21/07/20152

новости областина рабочем месте

• Сверловщик Алексей Кабанов со временем получил 
на заводе профессию штамповщика и выучился работать 

на листогибочном оборудовании.

• в пакеты с мусором попали не только безобидные берёзовые веточки, но и стеклянные бутылки 
из-под горячительных напитков, консервные банки...

Комплекс рыбопереработки 
на пять тысяч тонн в год откро-
ют под Тюменью ко дню обла-
сти 14 августа.

В посёлке Молодёжном завер-
шается первый этап строитель-
ства регионального рыбного тех-
нопарка «Гольфстрим». На тер-
ритории общей площадью более 
12 га будет торжественно открыт 
и запущен в эксплуатацию самый 
современный комплекс рыбопе-
реработки Зауралья. 

Продукцию из озёрной, речной, 
морской рыбы и морепродуктов 
будут продавать под брендом 
«Эра моря».

 
в сельские поликлиники Тю-

менской области привлекли 
больше молодых специали-
стов, чем было запланирова-
но на 2014 год. 

В два раза увеличилось коли-
чество врачей в сельских посе-
лениях Тюменской области с на-
чала действия в 2012 году феде-
ральной программы «Земский 
доктор». Единовременные вы-
платы в размере 1 млн рублей по-
лучили 422 врача, из них 91 чело-
век приехал работать в деревню 
в 2014 году. Помимо местных ка-
дров, в районы области перебра-
лись 73 врача из Омской, Курган-
ской и Свердловской областей.

Клещи в области стали ме-
нее активными.

За прошедшую неделю с уку-
сами клещей в медицинские ор-
ганизации области обратились 
125 человек, в том числе семе-
ро детей. Это в два раза меньше, 
чем неделей ранее. Всего за се-
зон, по сообщению регионально-
го Управления Роспотребнадзо-
ра,  пострадало 11 394 человека, 
из них 10 820 человек получили 
экстренную профилактику проти-
воклещевым иммуноглобулином 
(95%). Госпитализированы за се-
зон 133 человека с подозрением 
на клещевые инфекции. У 41 па-
циента подтверждён диагноз кле-
щевой энцефалит, у 33 – клеще-
вой боррелиоз. 

На базе детского оздорови-
тельного центра «Серебряный 
бор» стартовала третья про-
фильная смена для одарён-
ных детей области. 

Её участниками стали 80 
школьников 1217 лет, одержав-
шие победу в конкурсе портфо-
лиодостижений, проводимом де-
партаментом образования и на-
уки Тюменской области. Ребята 
приехали из 20 муниципальных 
образований, в том числе и За-
водоуковского городского округа.

В течение смены каждый 
школьник примет участие в раз-
работке и защите социально
значимого проекта. Также ребят 
ждут дискуссионные клубы с вы-
дающимися учёными, мастер
классы от тюменских изобрета-
телей, посещение музеев, ла-
бораторий, ключевых предпри-
ятий области, сообщает пресс
центр департамента образова-
ния и науки. 

Поддельные купюры стали 
чаще встречаться в Тюмен-
ской области.

Чаще всего фальшивомонет-
чики подделывают банкноты но-
миналом одна тысяча и пять ты-
сяч рублей.

Полицейские рекомендуют жи-
телям быть внимательными при 
совершении сделок в непрове-
ренных торговых точках, с мало-
знакомыми людьми и на рынке.

Отличить настоящую банкноту 
Центрального банка Российской 
Федерации номиналом тысяча и 
пять тысяч рублей проще всего 
по микроперфорации. При рас-
сматривании подлинной купюры 
против источника света вы уви-
дите число «1000» или «5000» 
соответственно.

Обо всех фактах обнаружения 
поддельных купюр полиция про-
сит незамедлительно сообщать 
в органы внутренних дел.

Берега рек и речушек, прудов, 
озёр и котлованов – одним сло-
вом, излюбленных мест отды-
ха заводоуковцев, уже почисти-
ли в Лыбаевской, Дроновской 
и Гилёвской сельских админи-
страциях.

Акция в городском округе про-
должится до конца июля. Место 
и время её проведения на тер-
риториях жители определяют 
сами. На берегу Ука возле села 
Гилёво, например, последствия 
отдыха на природе взрослых 
устраняли ребятишки с детской 
площадки. Может быть, глядя на 
фотографию, любители пикни-
ков всётаки сделают правиль-
ные выводы и не станут впредь 
оставлять после «отдыха» на 
природе такие следы. Быть мо-
жет, среди этих ребятишек ока-
жутся ваши сын или дочка?

Александр ПОНОмАРёв
Фото  Натальи Вишняковой

окружающая среда

ДяДи мусорят, Дети убирают
Заводоуковский городской 
округ поддержал идею обще-
ственной организации «При-
родоохранный союз» провести 
акцию по очистке прибреж-
ных полос водоёмов России.

Тёплая погода и обилие осад-
ков – это хороший задел для 
получения высокого урожая 
зерновых и зернобобовых 
культур. 

В ООО «Согласие» один из са-
мых больших пахотных наделов 
в округе – более 11 тысяч гекта-
ров. Как готовятся полеводы хо-
зяйства к уборочной страде, спра-
шиваю у заместителя генерально-
го директора по растениеводству 
Александра Колмакова: 

– Поголовье свиней у нас ра-
стёт, поэтому мы стараемся ис-
пользовать имеющиеся площа-
ди на 100%, нынче засеяли даже 
участки, оставленные под пар. Не 
тронули только 45 гектаров, ку-
да сейчас вывозим навоз, а за-
тем их вспашем. 

Майские дожди способствова-

агропром

В «согласии» сани готовят летом
ли не только дружным всходам 
культурных растений, но толкну-
ли в рост и сорняки. Чтобы быстро 
провести химпрополку посевов, 
купили второй самоходный опры-
скиватель. Работали по ночам – 
благо, на машинах установлены 
приборы системы GPS. С сорня-
ками покончили дней за десять. 

Июньская жара, затем продол-
жительный дождливый период 
дали «старт» развитию   болезней 
растений. «Больные» пятна поя-
вились на горохе, пшенице. При-
шлось обработать такие участки 
фунгицидами. Распространения 
болезней пока не наблюдается. 
Набирает силу колос, а механи-
заторы предприятия готовят тех-
нику к  жатве. 

На уборку хлебов нынче выйдут 
13 комбайнов. Нагрузка на каждый 
из них немалая – почти 900 гекта-

ров. Комбайнеры проверяют каж-
дый узел, восстанавливают то, что 
необходимо, чтобы в уборочную 
вся техника работала. Сегодня на 
линейку готовности поставили уже 
шесть комбайнов, остальные в ре-
монте. Все комплектующие есть, 
нужно только время их установить. 

Механизаторам мы поставили 
задачу: до 30 июля  завершить 
ремонт зерноуборочной техники. 
К этому же времени мы закончим 
на току монтаж английской сушил-
ки мощностью 50 тонн в час. Уве-
личение сушильных мощностей 
позволит комбайнам работать в 
полную силу, потому как зерно, по-
ступившее с полей, не будет залё-
живаться на токовых площадках 
– машины сумеют его просушить 
в течение суток. Это тоже значи-
тельно сократит сроки уборки. На-
деюсь, что нынче не повторится 

прошлогодний неблагоприятный 
сценарий, когда жатва растяну-
лась до конца октября.

– Александр Ильич, я знаю, что 
вот уже год в рацион поросят вы 
добавляете рапсовое масло. Не 
выгоднее ли тогда выращивать 
эту культуру на своих полях? 

– Да, нынче мы засеяли рапсом 
200 гектаров. Учимся возделы-
вать его, ухаживать, убирать. Из 
полученных семян выдавим мас-
ло. Планируем  прямо на свино-
комплексе построить цех по его 
производству.  Жмых тоже исполь-
зуем у себя. В планах расширить 
посевы этой технической культу-
ры примерно до тысячи гектаров. 
Как видите, на месте не стоим, 
стараемся внедрять в производ-
ство всё новое, передовое.

Беседовал 
Борис СОКОЛОв  

Знакомлюсь: Алексей Кабанов. 
Стоит у станка без малого де-
сять лет. Гордится тем, что в 30 
с небольшим уже имеет высший 
разряд сверловщика. Но произ-
водственный процесс разгово-
ров не терпит: ответив на пару 
вопросов, мой собеседник вклю-
чает станок. 

Наблюдать за чёткими дви-
жениями Алексея – одно удо-
вольствие. Казалось бы, что 
здесь хитрого: установил заго-
товку, наметил точку в металле, 
опустил вращающееся сверло, 
и готово! Но премудрость эту 
молодой рабочий постигал не 
один месяц. 

– Спасибо моей наставнице 
Эльвире Журавлёвой, которая 
научила и станок «чувствовать», 
и чертежи читать, – говорит Алек-
сей. – Без её помощи я и сверло
то толком заправить не мог! Зато 
теперь любое отверстие сделаю, 
какую хотите резьбу нарежу. А на 
сегодняшнюю смену план – обра-

ботать тысячу двухметровых ме-
таллических уголков и в каждом 
сделать по три отверстия. 

Кропотливая работа, отмечаю 
я, терпения требует и предельной 
внимательности. Конечно, есть 
на заводе и компьютеризирован-
ное оборудование, Алексей и его  
освоил, но, как дело доходит до 
изготовления штучных деталей, 
без старых добрых механических 
станков не обойтись... 

На предприятии меня завери-
ли, что такие специалисты, как 
А. Кабанов, зарплатой не обиже-
ны. Сам же Алексей убеждён, что 
лёгких денег не бывает – везде 
нужно работать с отдачей.

 – Кто сказал, что стоять у стан-
ка – дело не царское? Даже Пётр I 
в свободное время увлекался то-
карным ремеслом! – восклицает 
Алексей. – А я считаю свою про-
фессию престижной и важной и 
на другую не променяю.

 Ольга мЯСНИКОвА
Фото автора 

Царское это Дело!
Хорошие сверловщики на заводах на вес золота. Так, в прес-
сово-сборочном цехе Заводоуковского машиностроитель-
ного трудится порядка шести десятков рабочих, а сверлов-
щик – один на всех! 


